

PROFIL REVIEWER

a. Dr. Ir. Yvonne Indrajati Pattinaja, DEA



Wanita kelahiran Ambon ini memulai karirnya sebagai dosen di Fakultas Perikanan dan Ilmu Kelautan Universitas Pattimura. Beliau melanjutkan studinya di Universite de Bretagne Occidentale di Perancis dan mendapatkan gelar master di bidang *Geographie de la Mer* dan doktor di bidang *Geomorfologie et Amenagement du Littoral*. Sebelumnya Ibu Yvonne menjadi Kepala Seksi Konvensi Konservasi pada Direktorat Konservasi dan Keanekaragaman Hayati Laut, Ditjen Pengelolaan Ruang Laut, KepmenKP. Saat ini beliau sudah menjadi dosen aktif di Politeknik Kelautan dan Perikanan Jemberana.

b. Dr. Aulia Riza Farhan, M. SciTech,



Aulia Riza Farhan ini merupakan salah satu peneliti muda kelompok fungsional, pusat riset kelautan, BRSDMKP (Badan Pengembangan Sumber Daya Manusia Kelautan dan Perikanan) yang berkantor di Ancol, Jakarta Utara. Bapak Aulia Riza Farhan ini telah menempuh pendidikan sarjananya di bidang Teknik Geologi Universitas Trisakti, master di bidang *Geographic Information System* di University of New South Wales - Sydney, Australia dan mendapat gelar Ph.D di University of New South Wales - Sydney, Australia pada bidang

Geospasial Engineering.

c. Dr. Fitryanti Pakiding



Ibu Fitryanti Pakiding ini adalah salah satu dosen dan peneliti di Universitas Negeri Papua. Wanita yang tinggal di Amban Pantai Manokwari ini menempuh pendidikan sarjananya di IPB di bidang Teknologi Pertanian. Selanjutnya beliau menempuh pendidikan master dan doktornya di Oklahoma State University bidang Ekonomi Pertanian. Ibu Fitryanti Pakiding memulai karirnya di Oklahoma State University sebagai Research Assistant (2004-2007), selanjutnya di National Consultant for the FAO (2008), dan sebagai dosen dan peneliti di Universitas Negeri Papua (1999-saat ini).

d. Dr. Imam Bachtiar



Pria yang lahir di Jombang, Jawa Timur ini merupakan dosen pengampu 4 mata kuliah (zoologi Invertebrata, statistik dasar, biologi laut dan ekologi perairan) di Universitas Mataram. Beliau telah menempuh pendidikan sarjananya di IKIP Surabaya di bidang Pendidikan Biologi, dilanjutkan pendidikan master di James Cook University bidang Marine Biology, dan Intitut Pertanian Bogor di Bidang Pengelolaan Sumberdaya Pesisir dan Laut. Saat ini Bapak Imam Bachtiar menjabat sebagai

Lektor Kepala di Universitas Mataram.

e. Dr. Moch. Nurhudah, A.Pi., M.Sc



Bapak Muhammad Nurhudah adalah salah satu anggota kelompok fungsional BRSDMKP (Badan Pengembangan Sumber Daya Manusia Kelautan dan Perikanan) yang bertugas sebagai dosen di Sekolah Tinggi Perikanan Jakarta. Bapak Muhammad Nurhudah ini telah menempuh pendidikan Diploma III dan Diploma IV di Sekolah Tinggi Perikanan bidang Aquatic Resources Management Technology. Pendidikan Masternya diselesaikan di Ghent University, Belgia bidang Agriculture and Applied Biological Science dan Pendidikan Doktor ditempuh di

Universitas Indonesia Bidang Conservation Biology.

f. Dr. Zulhamsyah Imran, S.Pi, M.Si



Bapak Zulhamsyah Imran adalah salah satu dosen di Institut Pertanian Bogor (IPB) dan menjabat sebagai Sekretaris PS SPL IPB sekaligus Deputy Direktur Bidang Knowledge Management dan GIS. Pria yang lahir di Lhoksumawe ini menempuh pendidikan sarjananya di IPB bidang Manajemen Sumberdaya Perairan, pendidikan master di tempat yang sama bidang Pengelolaan Sumberdaya Pesisir dan Lautan, dan Pendidikan doktor di Hiroshima University bidang Biospher Science. Selama 3 tahun terakhir ini, beliau sudah meneliti 13 judul penelitian yang seluruhnya memiliki jaringan penelitian tingkat internasional.

g. Estradivari, M.Sc



Estradivari, biasa dipanggil Estra, memiliki lebih dari sepuluh tahun pengalaman di bidang konservasi dan pengelolaan sumber daya laut di Indonesia. Estra adalah lulusan Sarjana Ilmu Kelautan dari Institut Pertanian Bogor (IPB) dan Pasca *Sarjana Environment and Resource Management* dari Vrije Universiteit, Amsterdam, Belanda. Sebelum bergabung dengan WWF-Indonesia Estra bekerja selama empat tahun di UNESCO, Jakarta, sebagai Programme Assistant for Small Islands and Indigenous Knowledge; lima tahun di Yayasan Terumbu Karang Indonesia sebagai Science Program Manager & Wakil Direktur; satu tahun di Netherlands Centre for Biodiversity Naturalis sebagai asisten peneliti; dan dua tahun sebagai peer-reviewer untuk jurnal Zoo Indonesia. Estra berpengalaman dalam penelitian dan pemantauan di bidang ekologi pesisir, pengetahuan adat, konservasi, pengelolaan, dampak perubahan iklim.

PROFIL PEMBICARA KUNCI

1. Ir. Andi Rusandi, M.Si



Bapak Andi Rusandi yang lahir di Bogor ini merupakan direktur aktif direktorat konservasi dan keanekaragaman hayati laut (KKHL). Beliau menempuh pendidikan master di Intitut Pertanian Bogor di bidang Teknologi Kelautan. Sebelum menjadi direktur, bapak Andi Rusandi sempat menjabat sebagai kepala sub direktorat penataan kawasan konservasi di direktorat KKHL.

2. Dr. Udhi Eko Hernawan, M.Sc



Udhi Eko Hernawan merupakan pria kelahiran Pati, Jawa Tengah. Ia telah menempuh pendidikan sarja di bidang Biologi di Universitas Sebelas Maret (1999-2003), master di bidang Biologi Laut di Universitas Groningen Nijenborgh 4 (2010-2012), dan doktor di bidang Ekologi Laut di Universitas Edith-Cowan (2013-2016). Karirnya dimulai sejak 2006 dan hingga sekarang menjabat sebagai staff peneliti di Pusat Oseanografi, Lembaga Ilmu Pengetahuan Indonesia (P2O-LIPI).

3. Ahman Kurniawan



Bapak Ahman tamat dari Sekolah Usaha Perikanan Menengah Bogor pada tahun 1986, kemudian bekerja pada Dinas Perikanan Kabupaten Tabanan Bali. Tahun 2000, Ahman mendapatkan gelar Sarjana Perikanan dari Universitas Warmadewa Denpasar Balin. Tahun 2010 Ahman menjabat sebagai Kepala Seksi Pengelolaan Sumberdaya Kelautan dan Perikanan Budidaya di Dinas Kelautan dan Perikanan Kabupaten Sukabumi Jawa Barat dan kemudian menduduki jabatan Kepala UPTD Konservasi Penyu Pangumbahan pada bulan Juni 2012. Sejak Januari 2017 hingga saat ini, Ahman menjadi Kepala Balai Pengawasan dan Konservasi Sumber Daya Kelautan dan Perikanan Wilayah Selatan Pangumbahan Dinas Kelautan dan Perikanan Provinsi Jawa Barat.

4. Prof. Dr. Peter Mumby



Peter Mumby memulai karirnya dengan menjadi perancang kawasan konservasi di Belize (Amerika Tengah) dan selama prosesnya dia menyadari kurangnya dukungan perspektif ilmiah untuk proses analisisnya. Selanjutnya Peter beralih ke bidang penelitian agar dirinya dapat memberikankan solusi dari segi ilmiah dalam hal pengelolaan konservasi beserta tantangan-tantangannya. Peter Mumby memperoleh gelar PhD pada tahun 1998 dari University of Sheffield (Inggris). Peter selanjutnya pindah ke Universitas Newcastle, selanjutnya ke Exeter di sebuah lembaga penelitian NERC dan Royal Society. Peter dipromosikan menjadi Profesor di tahun 2005. Pada tahun 2010, Peter pindah ke University of Queensland dan mengambil beasiswa ARC Laureate. Kelompok penelitian Peter bergerak di bidang ekologi terumbu karang, ketahanan ekosistem, perancangan dan fungsi kawasan konservasi, konektivitas ekosistem, dan penggabungan potensi dan kapasitas ekosistem ke dalam desain manajemen. Peter telah menerbitkan lebih dari 230 artikel jurnal bidang konservasi laut, dan merupakan pemenang penghargaan mid-carrer award untuk kontribusinya di science terumbu karang dari *International Society for Reef Studies*. Menurut Peter hal yang menyenangkan baginya adalah memotret terumbu karang yang berada di sekitar kedalaman 10 m.

5. Wawan Ridwan



Wawan Ridwan merupakan lulusan Fakultas Kehutanan IPB (1981) dan langsung meniti karir sebagai staff perencanaan di TN Ujung Kulon. Selanjutnya selama 18 tahun, Wawan berkecimpung di pemerintahan, yaitu sebagai Kepala Seksi Rencana Pengelolaan Konservasi Sumber Daya Alam Jangka Menengah (1983), Kepala TN Komodo (1987 – 1993), TN Kerinci Seblat (1993), TN Bromo Tengger Semeru (1997 – 1999), dan terakhir sebagai Direktur Wisata Alam di Jakarta (1999-2001). Kiprah Wawan di WWF-Indonesia dimulai pada Tahun 2001 sebagai Project Leader Proposed New Protected Areas of Sebuku Sembakung; kemudian Project Leader TN Betung Kerihun (2002); dan Project Leader TN Laut Wakatobi (2003). Tahun 2007 sampai saat ini, Wawan dipromosikan sebagai Direktur Marine and Fisheries Program WWF-Indonesia yang sejak Tahun 2014 berganti nama menjadi Direktur Coral Triangle. Tanggung jawab Wawan adalah mengembangkan program kelautan dan perikanan WWF-Indonesia dengan mengacu kepada WWF Global Marine Strategy dan Rencana Pembangunan Jangka Panjang Pemerintah Indonesia dalam sektor kelautan dan perikanan.

6. Dasril, S.Sos



Bapak Dasril lahir di Sungai Rambai Naras, Kota Pariaman Sumatera Barat. Saat ini Bapak Dasril menjabat sebagai kepala dinas Kota Pariaman. Sebelumnya, bapak Dasril menempuh pendidikan D3 bidang Perikanan di Malang, yang dilanjutkan S1 di Lembaga Administrasi Negara (LAN) Jakarta jurusan Manajemen Sumber Daya Manusia (MSDM) tamat tahun 2002. Pengalamannya dalam mengelola kawasan konseravasi di Pariaman menjadi destinasi wisata lokal dan internasional menjadi pembelajaran penting bagi pengelola kawasan-kawasan di daerah lain di Indonesia.

7. Prof. Dr. Ir. Ngurah Nyoman Wiadnyana, DEA



Saat ini Bapak Ngurah menjabat sebagai peneliti utama kelompok fungsional, pusat riset perikanan, BRSDMKP (Badan Pengembangan Sumber Daya Manusia Kelautan dan Perikanan) yang berkantor di Ancol, Jakarta Utara. Beliau ahli dibidang oseanografi biologi dan ekologi laut. Pendidikan doktor nya diselesaikan di Universite Piere et Marie Curie Perancis di bidang ekosistem laut.

PROFIL PRESENTER TERBAIK

Zulfikar Afandy



Zulfikar Afandy merupakan mahasiswa pascasarjana program pengelolaan pesisir dan lautan Institut Pertanian Bogor. Pria kelahiran Pinrang ini, sebelumnya telah menyelesaikan pendidikan Sarjananya di Universitas Hasanuddin. Pada 2014, Fikar begitu sapaanya, pernah mengikuti *Scientific Diving Training Course*, yang merupakan kerja sama antara WWF-Indonesia dengan IPB. Fikar juga aktif mengikuti berbagai pelatihan terkait perikanan dan kelautan di antaranya, Pelatihan Penanganan Mamalia Laut Terdampar, Pelatihan Analisis Hirarki Proses dan Analisis Rappfish, Pelatihan Optimalisasi Design KKP dan Jejaring KKP, dan yang terakhir adalah Coral Finder Training yang diadakan oleh Fisheries Diving Club IPB. Saat ini Fikar bekerja sebagai Pegawai Negeri Sipil untuk Kementerian Kelautan dan Perikanan Republik Indonesia.

Putu Octavia



Wanita kelahiran Bandung ini sedang menjalani pendidikan Program Doktor Perencanaan Wilayah dan Kota, Institut Teknologi Bandung. Wanita yang akrab dipanggil Puti ini, sebelumnya menyelesaikan program Master bidang Ekonomi Sumber Daya Alam dan Lingkungan, Universitas Padjajaran dan *Master of Arts bidang Local and Regional Development, International Institute of Social Studies, Erasmus University Rotterdam*. Keseharian Puti adalah salah satu Dosen di Program Studi Perencanaan Wilayah dan Kota serta menjadi peneliti lepas untuk Pusat Perubahan Iklim dan Pusat Kebijakan Publik dan Pemerintahan ITB. Puti juga aktif dalam melakukan penelitian dan publikasi salah satunya berjudul *Place-Based Management Sebagai Salah Satu Pendekatan Dalam Pengelolaan Ruang Laut* yang pernah dipresentasikan pada Seminar Nasional Perencanaan Pembangunan Inklusif Desa-Kota di Padang pada November 2016 lalu.

Mochammad Yenny



Mochammad Yenny, biasa dipanggil Moyan atau Yenny, merupakan pria kelahiran Semarang ini merupakan staf Bidang Kelautan dan Perikanan Dinas Pertanian, Pangan, Kelautan dan Perikanan Kabupaten Bantul. Saat ini Yenny juga sedang menempuh program master Ilmu Lingkungan, Sekolah Pascasarjana Universitas Diponegoro melalui program beasiswa Pusbindiklatren Bapenas. Yenny tercatat aktif dalam bidang monitoring dan konservasi terumbu karang dan kegiatan-kegiatan organisasi yang berhubungan dengan Kelautan dan Perikanan. Saat menempuh pendidikan strata satu (S1) di Jurusan Ilmu Kelautan Universitas Diponegoro, Yenny aktif sebagai anggota Marine Diving Club (MDC). Mochammad Yenny, merupakan pria kelahiran Semarang 5 September 1983 ini merupakan staf Bidang Kelautan dan Perikanan Dinas Pertanian, Pangan, Kelautan dan Perikanan Kabupaten Bantul.

PROFIL ORGANISASI PENYELENGGARA

Kementerian Kelautan dan Perikanan



Kementerian Kelautan dan Perikanan (KKP) memiliki tugas menyelenggarakan urusan pemerintah di bidang kelautan dan Perikanan. Misi KKP antara lain adalah Kedaulatan, Keberlanjutan, dan kesejahteraan. Salah satu isi dari Kedaulatan adalah Mengoptimalkan pengelolaan ruang laut, konservasi dan keanekaragaman hayati laut, yang dalam struktur organisasinya dikelola oleh Direktorat Jenderal Pengelolaan Ruang Laut (PRL). PRL ini terdiri dari 4 Direktorat yang terdiri atas Dit. Perencanaan Ruang Laut, Pendayagunaan Pesisir dan Pulau-pulau Kecil, Jasa Kelautan, dan Direktorat Konservasi dan Keanekaragaman Hayati Laut (KKHL). Direktorat KKHL inilah yang memiliki tugas dalam perencanaan, penataan dan pengelolaan Kawasan konservasi di Indonesia. Direktorat ini memiliki tugas dan fungsi untuk menyiapkan rumusan, pelaksanaan kebijakan, perumusan norma, prosedur, standart, bimbingan teknis, evaluasi dan tata usaha di bidang konservasi dan keanekaragaman hayati laut. Website KKP dapat dikunjungi di <http://kkp.go.id/>

WWF-Indonesia



WWF-Indonesia merupakan yayasan independen yang terdaftar sesuai hukum Indonesia. Kantor Sekretariat Nasional WWF-Indonesia berada di Jakarta. Saat ini, WWF Indonesia aktif bekerja di 28 lokasi di 17 propinsi dari Sabang hingga Merauke. Semua kantor WWF Indonesia yang berada di lapangan, berfungsi sebagai pusat koordinasi kegiatan dan program konservasi di lokasi-lokasi terkait. Website resmi WWF-Indonesia dapat dikunjungi di <http://wwf.or.id/>

COJ (Coastal Ocean Journal)



Ocean & Coastal Journal merupakan lembaga di bawah naungan IPB yang menerbitkan jurnal internasional 2 kali dalam setahun (Juni dan Desember). Jurnal yang dipublikasikan menghimpun studi seluruh aspek laut dan pesisir dalam skala internasional, nasional, regional maupun lokal. Cakupan jurnal yang dipublikasikan antara lain: Konservasi perairan, manajemen perikanan, Sistem sosial ekologi, perencanaan ruang laut, polusi laut dan perubahan iklim. Website COJ (Coastal Ocean Journal) dapat dikunjungi di <http://coj.pksplipb.or.id/index.php/coj/index>

